
 

Informe de Decano: Reunión Consejo Directivo 25/10/23 

1- Visita delegación de docentes, no docentes y estudiantes mujeres de la FAUBA: con motivo de 

realizarse el 36 Encuentro Nacional de Mujeres y Diversidades, el lunes 16/10/23 hemos recibido en 

nuestra facultad a la delegación de mujeres de la FAUBA. Nuestra secretaria de bienestar y 

Vicedecana estuvieron a cargo de la recepción y acompañaron en la logística para el albergue y un 

adecuado descanso  

2- Convocatoria PICT-E-Nuevos Laboratorios 2022, Generación de nuevas capacidades en 

criopreservación y conservación de células y tejidos, fue adjudicado este proyecto por un monto 

total de 18792727.27 para la compra de equipamiento ultrafrezeer, generador de Nitrógeno líquido 

y cámara de congelación programable mediante un software (que regula el grado de enfriamiento de 

las muestras rodeadas por una camisa que contiene nitrógeno líquido), participaron de esta 

convocatoria docentes investigadores de diferentes cátedras, Andres Venturino, Eduardo Aisen, 

Valeria Pelufo, Cristina Sosa, Andrea Origone, Melisa Gonzales -Flores, Christian Lopes, Valeria 

Malcotti y Malena More 

3- Solicitud del FONAF: hemos recibido la solicitud del FONAF para el acompañamiento en la 

elaboración de un proyecto de ley que reduzca los impuestos en la compra de insumos de la 

agricultura familiar. Se ha encomendado a la Secretaría de Extensión mediante resolución decanal 

181/2023 

4- Jornada de Entrega de Semillas: El 12 de octubre de 2023 se dispuso la entrega de semillas criollas 

producidas en el campo de la FACA a la comunidad, .Acompaña resolución decanal 

5- Avances en el acondicionamiento del laboratorio de Suelos: se ha avanzado en completar las 

mejoras necesarias por lo que se aproxima su reapertura en las próximas semanas.  

6- Nuevo Doctorado en Ciencias Agrarias y Alimentarias: hay continuidad en el proceso anunciado 

hace dos meses junto a FACTA y FACIAS con el apoyo de la dirección de posgrado de la UNCo. Ha 

comenzado el trabajo con los diferentes equipos , se definió el nombre y la elaboración de la 

propuesta. Se espera nueva reunión con rectorado para definir lineamientos generales en la última 

semana de octubre 

7- Colocación progresiva de luminarias solares: se han adquirido 5 luminarias externas solares para el 

mejoramiento de las condiciones de seguridad e higiene. Exp.3439/23 . Se avanza en su colocación.  

8- Jornadas Agroestudiantiles 2023: se encuentran en curso (Res 183) con muy buena participación 

interna y externa. Se obtuvo la declaración de interés educativo, académico y social de parte de la 

legislatura de Rio Negro (Decl 328/23). Estas actividades son parte del programa de difusión de 

nuestra oferta académica. 

9- Plan AGROFINES: mediante resolución decanal 183/23 se ha dispuesto a través de la secretaría de 

seguimiento de las trayectorias estudiantiles un plan específico para atender el requerimiento de 

avance en las carreras, de los estudiantes que han finalizado los cursados y que se encuentran en la 

etapa final de las carreras. 

10- PROINEX-FONDAGRO: el 2 de octubre estuvimos presentes de forma virtual y presencial en el acto de 
adjudicación del financiamiento de los proyectos PROINEX-FONDAGRO SAGyP. La facultad resultó 
beneficiada con el proyecto “Restauración agroecológica de un monte frutal diversificado” por 2 
millones de pesos.  



11- Pasantías de investigación y extensión: se realizaron diferentes charlas informativas a los alumnos 
de la facultad en relación a las pasantías no rentadas, y becas de iniciación científica. Hasta la fecha 
se han solicitado un total de 5 pasantías en diferentes líneas de investigación. Crece la demanda de 
pasantías de extensión y prácticas preprofesionales 

12- Cambio de calderas: se encuentra en curso demorado por necesidad de intervención de electricista 
profesional  

13- Boletín digital. Se ha lanzado nuestro boletín digital de difusión semestral. Felicito a la Ing. 
Agr.Yesica Machuca, y a las doctoras Melisa Flores y Andrea Origone por el trabajo realizado. Invito a 
todos los docentes a publicar sus trabajos. 

14- Proyecto de segunda aula hibrida y protocolo de utilización: Se nos ha adjudicado equipamiento 
complementario para equipar una segunda aula hibrida y por resolución decanal 188/23 contamos 
con protocolo de funcionamiento. 

15- Nuevo espacio de difusión en redes sociales: se ha creado un nuevo espacio de difusión de la FACA 
en la red Instagram 

16- AUDEAS Cuyo Patagonia; desde la vocalía FACA-UNCo he presentado una idea proyecto para la 
realización de clases espejos entre las facultades de Ciencias Agrarias de UNCo, UNRN, UNCuyo y 
UNSJ, para asignaturas interesadas y que sean comunes en las dos regiones. 

17- Construir una agenda para abordar los problemas de la producción regional Se llevó adelante 
exitosamente el 19 de octubre del corriente el conversatorio “Pre-ocupados por la tierra y las 
economías regionales”. Esta iniciativa conjunta entre la Camara de Industria, Comercio y Producción 
de la Localidad de Cinco Saltos y la Facultad de Ciencias Agrarias reunió a referentes de las cámaras 
de comercio (CAME y FEERN)  y productores de la zona (Federación de Productores de Fruta de Río 
Negro y Neuquén y Mercado Concentrados de CS), e instituciones públicas (INTA, SENASA) ligadas al 
a la actividad agropecuaria y comercial del sector de las pequeñas y medianas empresas de la región. 
Con posterioridad a las presentaciones de los profesores, Juan Carlos Roca, Juan Carlos Forquera y 
Gerardo Alvarez   mas de 50 participantes , entre ellos, referentes institucionales, profesores y 
estudiantes debatieron sobre la necesidad de establecer una agenda de trabajo que permita 
jerarquizar el uso agrícola de los suelos de mayor aptitud de la región. Consideramos muy 
importante el rol de la FACA en atender las demandas de conocimiento e inquietudes de los 
diferentes referentes de la producción local en especial aquellos ligados a la pequeña y mediana 
empresa. 

18- Jornada de difusión de líneas de investigación en fruticultura Con amplia convocatoria, se realizó el 
viernes 20 de octubre la, organizada por INTA Alto Valle y la Facultad de Ciencias Agrarias (FaCA) de 
la Universidad Nacional del Comahue, en las instalaciones del Edificio Histórico "Jaime Belli", del 
INTA General Roca. Se trató de la exposición de algunos de los temas que fueron presentados este 
año en el IV Congreso Argentino de Biología y Tecnología Poscosecha y en el XXVII Congreso Nacional 
del Agua (CONAGUA) 2023, relacionados a tecnología de campo para la calidad de los frutos y 
manejo del agua, y patologías y fisiopatías de poscosecha. Las disertaciones estuvieron a cargo de 
Andrea Castro, Gabriela Calvo, Dolores Raffo, Mariela Curetti y Lucía Mañueco, de INTA Alto Valle; 
de Gabriela Polla, Sergio Stangaferro, Graciela Colavita, Laura Vita, Cecilia Lutz, Cristina Sosa, 
Leandro Pisano y Cecilia Lascano, de FaCa, y Mauro Perini y Agustina Buet, de CONICET. Susana Di 
Masi, de INTA Alto Valle, fue la moderadora del encuentro. En la apertura el decano de la FACA Ing. 
Agr. Esteban Jockers y el director de INTA Alto Valle Ing. Agr. Darío Fernández, destacaron el trabajo 
conjunto realizado. Estos encuentros de formación complementan la agenda de trabajo para 
fortalecer nuestra principal actividad productiva regional. Felicito a los organizadores. 

19- Visita FATU: el día 4 de noviembre del corriente recibiremos una numerosa delegación de 
estudiantes de Turismo, para el estudio de nuestros edificios históricos y la estación meteorológica. 

20- Resolución rectoral 891: Da por concluido el sumario administrativo al no docente Nestor Eschembe, 
determina la existencia de responsabilidad disciplinaria y sanciona con suspensión por 29 días y 
recupero de la suma que determino perjuicio fiscal. 

21- Informe sobre plan de mejoras en biblioteca:  
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Sala de estudio parlante mucho más
amplia, adecuada y confortable para
nuestras/os usuarias/os.

Colocación del mostrador a la sala de
libros, que permite el acceso directo a
las estanterías de los libros. Destacando
las ventajas que con ello buscamos:

Renovación de los espacios



A

B

C

Ofrece la oportunidad de
conocer y explorar textos
alternativos de estudio más allá
del recomendado por el docente

Conocimiento de la colección
ya que tiene contacto directo
con ella.

Contacto directo entre el
usuario y la colección, permite
a los usuarios poder
seleccionar los materiales
bibliográficos de su interés.

Se evita la subutilización del
acervo, por el desconocimiento
de la existencia de las obras.

D



para aquellos usuarios que
requieran de un espacio más

silencioso a la hora de estudiar

 Se dispusieron dos mesas

En Hemeroteca



Catálogo en Línea

Sistema de Gestión Integral de
Biblioteca KOHA.  

Nos permite administrar los procesos
bibliotecarios y gestionar los servicios para
los usuarios, asegurar la búsqueda y
adquisición de los materiales contenidos
en la base de datos por medio del OPAC
(catálogo de acceso público en línea)



Catálogo en línea
 En Agosto realizamos la presentación
del Catálogo en un encuentro Taller,
coordinado desde la Subsecretaría de
Trayectoria estudiantil, para dar a
conocer esta valiosa herramienta.



Hay una metodología para realizar
las compras: Desde biblioteca se
les envía Circular a las cátedras
solicitando las necesidades
bibliográficas

SE ARMA EL LISTADO

COMPRA BIBLIOGRÁFICA

Este año esta Circular de solicitud
se reforzó desde la S.Académica,
quién la elevo a los Jefes de Dpto.,
quienes a su vez hicieron la propio
a las cátedras.

Se eleva mediante S. Académica
al Dpto de Compras de la
Dirección de Administración,
quienes solicitan cotizaciones,
arman expedientes y todo el
trabajo que conlleva su compra

Llegan los libros, e ingresan al
circuito de procesos técnicos y
se difunde por las redes
sociales este ingreso.



“Constituirse en un modelo en la presentación
de servicios de información apoyados en
técnicas bibliotecológicas y en las nuevas e
innovadoras tecnologías con un alto nivel de
eficiencia y calidad para contribuir al desarrollo
intelectual, cultural y profesional de toda la
comunidad de la Facultad de Ciencias Agrarias”

Visión de Biblioteca



¡Gracias!
«Las malas bibliotecas crean

colecciones, las buenas
bibliotecas crean servicios, las

grandes bibliotecas crean
comunidades», R. David Lankes

https://davidlankes.org/beyond-the-bullet-points-bad-libraries-build-collections-good-libraries-build-services-great-libraries-build-communities/
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